

Hortelano, Maestra de la Escuela Nacional de niñas de Villar del Humo.

—Ha incoado pleito contencioso-administrativo contra la Real orden de 8 de julio de 1921, sobre lugar en el Escalafón del Magisterio D. Saturnino Muñoz, Maestro de El Picazo.

—A la Sección de Guadalajara se ha remitido certificado de antecedentes de D. Francisco Luengo que sirvió en esta provincia la escuela de Villarejo del Espartal.

—A la Dirección general se ha remitido expediente de licencia por tres meses de D.ª María de los Angeles Perucho, Maestra de Belmonte, y el expediente de excedencia de D. Joaquín Matías Fernández, de Arrancacepas.

—Al Rectorado se ha comunicado la vacante por excedencia de la escuela de niños de Boniches, para nuevo nombramiento por oposición.

—A la Dirección general se ha elevado el expediente de permuta incoado por los Maestros de San Martín de Boniches y Uña.

Diputación.—En las últimas sesiones celebradas se adoptaron, entre otros acuerdos de menor interés, los siguientes: amortizar las plazas vacantes que se produzcan; aprobar una nueva plantilla; conceder excedencia indefinida a los empleados que se hallaban en esta situación; otorgar un crédito de 10.000 pesetas para reorganizar la banda; y nombrar recaudador del Contingente con carácter interino a D. Federico Viejobuena. También según nuestras noticias parece que por el Sr. Moya, se intentó se aumentase en 300.000 pesetas el cupo para una red provincial de teléfonos, pero no encontró quien le firmase la proposición por considerar los restantes 14 diputados que en la situación afectiva en que se halla la población agrícola, es una locura aumentar el Contingente; igualmente se hacían sabrosos comentarios sobre la manera despiadada y cruel con que trató dicho D. Emilio Moya a un empleado después de haber fallecido ya.

La Razón.—Hemos recibido este nuevo periódico local que dirige nuestro distinguido amigo don Joaquín Fanjul. Deseamos a la reciente publicación los mayores éxitos, traducidos en larga y prospera vida.

Funerales.—El lunes 30 se han celebrado en esta S. I. C., solemnes funerales por el Pontífice Benedicto XV. Predicó con su elocuencia habitual el Sr. Hernández Zazo, deán.

Nombramiento.—En vista del estado de enfermedad de nuestro Prelado Sr. Sangüesa, ha sido nombrado vicario de la Diócesis D. Eusebio Hernández Zazo, dignidad de Deán de esta Catedral.

Una escultura.—En el hall de la Constanza está expuesta desde el domingo, una magnífica escultura que acaba de hacer, por encargo del casino, el escultor conguense Luis Marco Pérez.

Todas las personas que frecuen-

tan el casino y muchas más que han ido exprofesamente a ver la escultura, no han regateado los elogios. Hay en la figura tanta energía y tanta serenidad, tanta expresión en las líneas, que nos hace pensar inmediatamente en los grandes modelos dárnicos, cuantos han visto este desnudo recordarán los que expuso en el mes de agosto, reconocen el enorme progreso que ha realizado nuestro joven escultor.

Para nosotros, esta escultura significa un brillante ejercicio, el último de las oposiciones que ha hecho Luis Marco a la pensión que le fue ofrecida la Diputación provincial, como el ejercicio ha sido brillante, velamos por la concesión.

Instrucción pública.—Han sido ascendidos los siguientes maestros de la provincia:

A 2.500 pesetas.—D. Andrés J. Belinchón, de Zarza de Tajo; D. Constantino López, de Castillejo del Romeral; D. Casto R. Alvarez, de Cañada Juncosa; D. Sebastián Rueda, de Portilla; D. Simeón Garrote, de Mazarulleque; D. Gregorio Rubio, de Olmeda del Rey; D. Eusebio J. Picazo, de Belmonte; D. José M. Guijarro, de Beamud; D. José María Rubio, de Canavate; D. José López, de Verdelpino de Huete; D. Juan Vicente, de Saelices; D. Quintín Sáiz, de Sotoca; D. Juan M. Cruz, de Jabaga; D. Angel Carretero, de Ribatajadilla; D. Abelardo Sánchez, de Tragacete; D. Julián Orozco, de Valdecabras; D. Ambrosio Villavilla, de Albendea; D. José M. Sánchez, de Alarcón; D. Victorino Niño, de Yémeda; D. Eloy Martínez, de Arandilla; D. Faustino Martínez, de Cuenca; D. Dimas Sánchez, de Valdecollenas de Arriba; D. Bernardo Castillo, de Fuertescusa; D. Timoteo Serrano, de Alcázar del Rey; D. Juan T. Berlanga, de Ledaña; D. Isidoro Pardo, de Masegosa, y el sustituido D. Pedro Sáiz, de Villar del Saz de Arcas.

A 3.000 pesetas.—D. Faustino Calleja, de Villar de Olalla; don José Enero, de La Ventosa; don Feliciano Sanz, de Villarejo Periesteban, y D. Daniel Portero, de Acebrón.

A 3.500 pesetas.—D. Felipe G. Montoya, de Fuentelespino de Moya, y D. Luis Ramos, de San Clemente.

SE VENDE un cuadro con la fotografía ampliación de S. M. el Rey, de 1'30 por 0'96, de ocasión y propio para Ayuntamientos o dependencias oficiales.

Informarán: traviesa de San Juan núm. 82.

SE VENDEN

varias fincas rústicas de labor y una casa en Torralba.

Para tratar y detalles dirigirse a Gabriel Barreda, Calderón de la Barca, 28 (Camisería Madrileña) Cuenca.

Página Jurídico Municipal

TRIBUNALES

El 17 de noviembre de 1919, el procesado Jesús Torrijos Castillo, condenado más de dos veces, en juicios de faltas por hurto, sustrajo del monte «El Ardal» de Albendea, unas raíces de encina, tasadas en 2 pesetas y en el daño causado al monte.

En el acto del juicio, habiéndose declarado autor del hecho y con formado con la pena, el defensor Sr. Huerta no estimó necesaria la continuación del juicio. Representaba al Ministerio público el teniente fiscal Sr. Recuero.

SORTEO DE JURADOS

Partido judicial de Cañete.—Cabezas de familia

En el celebrado últimamente, ha correspondido actuar en el próximo cuatrimestre a los señores siguientes:

Don Gregorio Mora Royuela, Tejadillos; D. Ciríaco García Jiménez, Pajaroncillo; D. Natalio Martínez Caurín, Beamud; D. Poncio Gómez Mayordomo, Boniches; D. Pedro Martínez Sáiz, Cañete; D. Gregorio Sáiz Huerta, Mira; D. Juan Valero García, Salvacañete; D. Saturnino Cañete Jiménez, Henarejos; D. José Gómez Garrido, Mira; D. José Pérez Hinarejos, El Cubillo; D. Ramón Bernes López, Allaguilla; D. Pedro Lozano Alba, Algorra; D. Marcelino Martínez Muñoz, Beamud; D. José Perea Sánchez, Salvacañete; D. Isidoro Gómez Descalzo, Boniches; D. Ramón Torrijos Domínguez, Santa Cruz de Moya; D. Valentín Jiménez García, Henarejos; D. José Cano Palomares, Garaballa; don Mariano Escamilla Marín, Cañete; D. Basilio Hontecillas Auhón, Carboneras de Guadazaón.

Capacidades

Don José Muñoz Jiménez, Talayuelas; D. Cesáreo Murciano Elvira, Cardenete; D. Justo Gómez Olmo, Cañete; D. Ramón García y García, Huéllamo; D. Gregorio Segura Segura, idem; D. Cayetano López Martínez, Salvacañete; D. Angel Vidal Castellanque, Tejadillos; D. Adrián Navarro Sánchez, Campillos Paravientos; D. Mariano Crespo Diaz, Talayuelas; D. Félix Murciano Sotos, Huérguina; D. Pablo Murciano Elvira, Cardenete; D. Urbano Martínez Rodríguez, Salvacañete; D. Julián Gómez Elvira, Cardenete; D. Domingo Zafraña Chica, Pajarón; D. Pedro Sáiz Ramón, Cardenete; D. Casiano Martínez Perea, El Cubillo.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Agapito Freijó Pavón, Cuenca; D. Joaquín Parra Charlole, idem; D. Ruperto Pérez Llandres, id.; don José Simarro Piqueras, id.

Capacidades

Don Benito López Chust, Cuenca; D. Constancio de la Rosa Torres, idem

Partido judicial de Cuenca.—Cabezas de familia

Don Victor Herráiz Racionero, Ribagorda; D. Manuel López Escudero, La Melgosa; D. Zacarías Martínez Martínez, Valera de Arriba; D. Ricardo García Lozano, Tóntola; D. Basilio Navarro García, Altarejos; D. Ramón Domínguez Alonso, Cuenca; don Joaquín Lodares Girón, id.; D. Mariano Gallego del Pozo, Solos; don Leovigildo Pontones Muñoz, Cuenca; D. Bernabé Ferrer Blasco, Tondos; D. Lázaro García Lucas, Valera de Abajo; D. Luis Martínez Falero, Cuenca; D. Francisco Sotoca Contreras, id.; D. José González Sánchez, Tragacete; D. Domingo Soria Soria, Jabaga; D. Felipe Valencia Mena, Olmeda del Rey; D. Manuel Moreno Ortega, Cuenca; D. Isidoro García Bellita, Arcas; D. Julián Escobar García, Cuenca; D. Mariano Villalba Pérez, idem.

Capacidades

Don José María López Sáiz, Cuenca; D. Nicolás Pradell Rozalén, idem; D. Pedro Montero Laguna, id.; don Joaquín Zomeño Huerta, id.; D. Víctor Laparra Parra, Parra de las Vegas; D. Julián Merino Moya, Mohorte; don Domingo Higuera Albar, Sotoca; D. Amadeo Cuenca Martínez, Villar de Olalla; D. Domingo Moya Osma, Valera de Abajo; D. Ricardo Carrillo Gil, Cuenca; D. Manuel Bisier Fernández, id.; D. Pablo Martínez López, Navalón; D. Modesto Moya Cañas, Tondos; D. Lino Medina Calonge, Cuenca; D. Niceto Aharca Lozano, Torralba; D. Millán Catalina Martínez, Cuenca.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Vicente Escobar Valero, Cuenca; D. Víctor Martínez Puerta, id.; don Eusebio Mingo Cuenca, id.; D. Emilio Catalán Menéndez, id.

Partido judicial de Motilla del Palancar.—Cabezas de familia

Don Antonio Lapeña Navarro, Motilla del Palancar; D. Emilio Correa Bono, Puebla del Salvador; D. José María Briones Pareja, Iniesta; D. Julián Algarra Luján, Enguadanos, don Pedro Cortijo Cortijo, Castillejo de Iniesta; D. Juan Coronado López, Campillo de Allobuey; D. Rafael Toledo Martínez, Almodóvar del Pinar; D. Anselmo Bonilla Navarro, Gabaldón; D. José Ortega Cervera, Motilla del Palancar; D. Joaquín Barquero Pastor, Casasimarro; D. Adrián Martínez Armero, Motilla del Palancar; D. Juan Aragonés Ferrer, Iniesta; don Natalio Jareño Lozano, Rubielos Bajos; D. Félix Martínez Moya, Almodóvar del Pinar; D. Doroteo Barambio, Hontecillas; D. Félix Blasco Cuenca, Minglanilla; D. Pascual Cuenca Carrillo, Casasimarro; don León López, Chumillas; D. Emiliano Monedero Navarro, Motilla del Palancar; D. Teógenes Ruiz Poveda, Buenache de Alarcón.

Capacidades

Don Rafael Luján Guijarro, Graja de Iniesta; D. Ricardo Luján Luján, Enguadanos; D. Escolástico Pardo

Herráiz, Gabaldón; D. Antonio Huerta Zamora, Peral; D. Vicente Escrbano Toledo, Motilla del Palancar; D. Rodrigo Navarro Pastor, Rubielos Bajos; D. José Orueta Martínez, Minglanilla; D. Nicolás Laguilón Gómez, Campillo de Allobuey; D. Eloy Gadea López, Iniesta; D. Miguel García García, Motilla del Palancar; D. Juan Luján Sáiz, Campillo de Allobuey; D. José María de Frías y Calpe, Enguadanos; D. Andrés Pastor Bunel, El Picazo; D. Antonio Escribano Cortijo, Motilla del Palancar; D. Simplicio Monedero Garrido, El Peral; D. José María Toledo Martínez, Motilla del Palancar.

Supernumerarios.—Cabezas de familia

Don Fortunato Contreras García, Cuenca; D. Eugenio Segovia Novillo, id.; D. Emilio Caracuel García, idem; D. Pedro Fernández Sánchez, id.

Capacidades

Don Pedro Barambio Segovia, Cuenca; D. Manuel Bisier Fernández, idem.

Partido judicial de Priego.—Cabezas de familia

Don Cecilio Sanz Herranz, Cañamares; D. Lope Triguero Gallego, Arrancacepas; D. Isabelo Moreno Viana, Albendea; D. Víctor Sanz Martínez, El Pozuelo; D. Feliciano Valero Cuerrero, Valdeolivias; D. José Cuevas Redondo, Poyatos; D. Nicolás Cano Gómez, Cañamares; don Francisco Serna Bermelo, Cañizares; D. Julio Romero López, Gascueta; D. Florencio Montoya Peralta, Ribatajada; D. Emilio Gil Rey, Beteta; D. Damián Herráiz Plaza, Castejón; D. Cándido Lara Culebras, Oimediella de Eliz; D. Dámaso Bermejo Cano, Cañaves; D. Cándido Canales Ocaña, Priego; D. Juan Benito González, Castillejo Sierra; D. Mariano Pérez Vallente, Cañaveras; D. Dionisio Muñoz, Temprado, El Tobar; don Alfonso Pérez Alconaga, Alcohujate; D. Ignacio Salmerón Parra, Priego.

(SE CONTINÚA)

Publicaciones

PUBLICACIONES ATENEA, Campomanes, 8 y Apartado, 614. MADRID.
Nuevo libro de Jacinto Grau «El Señor de Pigmalión». 264 páginas, pesetas 5.
La obra de más sutil ingenio, de más primorosa elegancia y grande interés del teatro de Jacinto Grau, ese teatro tan discutido e inquietador que avasalla por la deusa acumulación, emotiva. «El Señor de Pigmalión» se apodera del ánimo y de la voluntad del lector desde el primer instante.

Otro nuevo libro de Emily Bronte, «Cumbres Borrascosas». Esta novela clasificada entre las obras maestras más interesantes de la literatura inglesa ha apasionado hondamente a la crítica europea. Los extraños caracteres de sus personajes y el ambiente dramático y misterioso en que se desenvuelven, prestan a la obra singular atractivo.
Envío contra reembolso. De venta en la librería de VICENTE ESCOBAR, Mariano Catalina, 70, Cuenca.
Volumen elegantemente encuadernado. Impresión cuidadosa. Retrato y autógrafo del autor. Noticia crítica biográfica y bibliográfica.

CUENCA: TIP. F. VIEJOBUEÑO

Folleton de EL MUNDO (6)

Cuentos y Narraciones

EL PASE DE ESPALDAS

Me parecía un siglo ca instante que pasaba y me gorpeaba el corazón como la tambora de los músicos; y sin mirar pa trás, por no deshuirme, pensaba, más escamao que un casón: «¡Este animalito, que no viene!» Pues, ¡baya si benta! ¡Y en sapatayas! En menos que lo digo, me hí volando por los aires, entre un chiyerío de tós los diablos, y luego caí como una rana, y ya no oí más que una voz que dijo: «¡A la enfermería!» Y ahí, niño de mi arma, qué la imbensión der pase de espaldas y mi ofasio de torero. ¡Si auweyo hubiera salío alante, sería yo el asombro der mundo! Pero, amigo, la suerte no está pa quien la busca.

—¿Y cómo, amigo plácido—le pregunté—, no volvió usted a ensayar su invento con más preparación y con menos vino? Porque no era artículo de fe el salir triunfante de buenas a primeras. Estudiándolo mejor...

—¿Qué estudio, ni qué caracoles?—repuso Plácido—¿Pues usté se imagina que yo quedé para nuevos estudios, si er nobiyo me esparpajó? Con muletas andube serca de un año, y ya nunca me he bisto libre una mijlita de cojera. ¿No ha reparao usté que al andar meto

un poquiyto la caera izquierda, como quien ensaya un paso de cholis...? Pues er bichito aquer, que mar fin tenga su casta, fué er que me metió a bailaor pa mientras er cuerpo me haga sombra.»

Conque ya lo saben los torerazos, toreros y torerillos; eso está por perfeccionar: el pase de espaldas.

El Bachiller Francisco de Ouna

Un episodio en las Galias

Una algazara unánime y horrorosísima se alzó de repente en toda la ciudad.

Por la parte de Quercy llegaban los escudrones de Antistio, y a la vez columbrábase a lo lejos, por el lado opuesto, las legiones del César, que venían a unirse a las cohortes de su lugarteniente Osninio.

Aterrorizada la gente de Ranor, se agolpó en los muros para verlos llegar.

Eran en número considerable y tenían consigo diversas máquinas de guerra; los mantiles para resguardarse de los enemigos al aproximarse a las murallas; las bastidas destinadas a desalojar los muros y ocuparlos mediante el puente levadizo de la torre; los aríetes que habían de abatir las fortalezas; los galápagos, detrás de los cuales se guarecían los soldados para llegar hasta los fosos...

Entre los estandartes, las águilas de oro de las legiones se destacaban altivas y soberbias, fulgurando maravillosamente bajo la copiosa lumbrareda del sol.

Los galos se aprestaron a una defensa desesperada e implacable.

Al filo del mediodía, César ordenó sus tropas en batalla. Antes de dar señal de ataque con la bocina, arengó a los soldados como tenía por costumbre, exhortándoles a que peleasen con el valor que les era peculiar, a fin de lograr la conquista de Ranor, a cuyos si-

tiados, una vez vencidos, pensaba castigar de un modo ejemplarísimo para escarmiento de toda la Galia.

Provistas las tropas romanas de escalas, zarzos y arganos, dió comienzo el asalto de una manera violenta e impetuosa.

Las primeras legiones que rebasaron los fosos fueron la duodécima y la denominada «Augusta».

Llovían sobre ellas, en lluvia espesa y terrible, los dardos flechas y bodoques caldados que arrojaban desde los muros.

Las voces de los centuriones vibraban entre el fragor de la lucha, conjurando a sus soldados y transmitiendo las órdenes de César, que dirigía el ataque envuelto en su sobreveste magnífica con la sarenidad imponderable de un dios.

Confundida entre los galos que defendían las murallas, oyaculando alaridos de coraje, Isia, desmelenada y enloquecida como una Euménide, parecía sobrepujar en ardor a los demás combatientes. La honda restallaba en sus manos con silbidos agudos de reptil, y sus gritos de cólera uníanse a los de sus hermanos de guerra, que peleaban a su lado.

Utilizando sus máquinas poderosas, los romanos lograron el cabo desmantelar por diversos sitios las murallas y penetrar en el recinto de la ciudad.

Echando mano a las espadas y a las dagas, la batalla todavía continuó largo rato, con encarnizado encono. Hasta que, por último, los